
日前，市委书记陈雪枫带领市党政考察团赴济源、焦作、新乡、商
丘、漯河、信阳等地，考察学习招商引资、产业集聚区建设等方面的经
验。考察团沿途所考察的每一个城市，拼搏意识之强、工作思路之清、
发展势头之猛，让人震撼，令人清醒，给人鞭策。本报记者近日分兵多
路，到上述六市及省内部分先进产业集聚区深入采访，撰写系列报道，
今起陆续刊发，以期取兄弟城市“真经”，增洛阳发展“速度”。敬请您
的关注。
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为认真贯彻《中华人民共和国人民防空法》和《河南省
实施〈中华人民共和国人民防空法〉办法》，增强全民国防观
念和人民防空意识，检验防空警报战备性能，提高防空防灾
报警能力，按照全省统一安排，洛阳市人民政府定于2013
年9月18日上午9时30分至10时，在全市举行人民防空警
报试鸣。届时，洛阳广播电台、洛阳电视台和市人防指挥通
信车将同步发放防空警报信号，望全市居民不必恐慌，正常
进行生产、生活和工作。

洛阳市人民防空办公室（民防局）

公 告

各县（市）区人民政府，市人民政府各部门，洛阳市高新技术
产业开发区管委会，洛阳新区管委会办公室：

根据省政府办公厅通知精神，现将2013年中秋节和国
庆节放假调休日期安排通知如下：

一、中秋节：9月19日至21日放假调休，共3天。9月
22日（星期日）上班。

二、国庆节：10月1日至7日放假调休，共7天。9月29
日（星期日）、10月12日（星期六）上班。

节假日期间，各地、各部门要妥善安排好值班和安全、
保卫等工作。遇有重大突发事件发生，要按规定及时报告
并妥善处置，确保人民群众祥和平安度过节日假期。

洛阳市人民政府办公室
2013年9月16日

关于2013年中秋节
和国庆节放假安排的通知

挟前两期火爆之势，明日上午，洛阳日报官方微博将联合新
浪网推出第三期《对话一把手》微访谈，本期出场的嘉宾大有来
头——谁？110！

洛阳110，是上过《人民日报》头版头条的“大明星”，是洛阳
人眼中“啥都管”“真管用”的“大管家”。它联动全市各级各部门
109家单位，用110一个号码面向社会统一受理各类群众诉求，
并按单位职能分流、交办、协调、催办、督办、考核，解决了一大批
群众反映突出的民生问题。也因此，它打破了过去人们对110
的传统认识，嬗变成洛阳创新社会管理、积极为民服务的一张新
名片。

明日10时至11时，市110联动办公室主任王跃进将受邀
做客《对话一把手》，以“联动为民更高效”为主题，通过官方微博

“@洛阳110联动”与广大网友分享创新经验，汲取群众智慧，提
高服务效能。

届 时 ，欢 迎 大 家 登 录 http：//talk.weibo.com/fa/
2013091810595上线交流。您在现实中遇到的事情和问题，哪
怕是家门口的路灯不亮、夜间施工噪声扰民、停车遭遇乱收费等
民生琐事，都可以借这个机会“联动”110，说出您的意见或建议。

来吧，期待更多“小伙伴”关注“@洛阳日报”和“@洛阳110
联动”，积极参与本期微访谈。一旦您提出的问题见报，我们将
有神秘礼物相送！ （德洪）

“@洛阳日报”将联合新浪网推出第三期
《对话一把手》，期待更多“小伙伴”上线互动

明日，用微博“联动”110

产业集聚区名片：
济源市虎岭产业集聚区，规划面

积18.97平方公里，主导产业为机械制
造和电子电器。目前，集聚区已进驻
企业65家，2012 年主营业务收入443
亿元，曾先后被评为2011年度河南省

“十快”产业集聚区、2012年度河南省
“十强”产业集聚区。

“按图索骥”择商选资
在济源市虎岭产业集聚区副书

记、人大工委主任葛峻峰的办公室里，
有两张设计精细的招商图谱。

在装备制造产业链图谱上，粉色
代表金属制品制造企业，上面显示江
苏有5家目标企业，上海、山东、福建、
广东分别有1家目标企业。另外，蓝色
代表农业机械制造企业，紫色代表纺
织服装机械制造企业，黄色代表汽车
零部件制造企业……企业的名称、负
责人、联系电话、公司地址一目了然。

与之类似的，还有一张钢材深加
工产业链图谱。

“这就是我们下一步招商引资的
突破点，我们是‘按图索骥’，不打无准
备之仗。”葛峻峰言语中充满自信。

“按图索骥”，先画“图”——产业
集聚区围绕传统优势产业，在充分分
析筛查国内外相关行业发展现状的基
础上，聘请专家与企业家会商，围绕主
导产业绘制产业链图谱，筛选产业链

关联行业的知名企业，锁定招商重点。
再索“骥”——投资商只要看了

这张图谱，就可以清楚了解产业集聚
区产业链上下游关联产业、产业优
势、企业定位、发展前景等，做到心中
有数。

南通市与济源市“牵手”，堪称样
本。南通被誉为“钢丝绳之乡”，济源
有济钢，钢材供应有保障。济源市利

用中国机械通用零部件理事会年会在
当地召开的机会，邀请南通市钢丝绳
企业到济源实地考察，并为客商呈现
了他们精心绘制的产业图谱。

“产业图谱作为‘见面礼’，既新
颖，又实用，一下子赢得了客商的‘芳
心’。”陪同我们采访的工作人员，说起
话来，幽默中透出智慧。

有了产业招商图谱，虎岭产业集
聚区的择商选资思路变得更为清晰。

截至目前，虎岭产业集聚区依托
济源钢铁、中原特钢等骨干企业发
展的机械制造产业集群，集聚企业
38 家，2012 年实现主营业务收入
282 亿元，占集聚区全部主营业务收
入的 64%；依托富士康引进电子电
器产业集聚企业 15 家，新增产能
110 亿元，占集聚区全部主营收入的
29%。

“在外出招商前必须清楚地知道，
我们能生产出什么产品，我们的产业
链条还需要什么产品，客商需要我们
提供什么，客商能为我们创造什么。”
葛峻峰说。

富士康缘何落户济源
全球 iPhone5 的白色外壳，5 个

中有1个在济源生产。
在虎岭产业集聚区的虎岭一号线

公路上，富士康集团几十栋钢结构标
准化厂房排列整齐、气势壮观。

提起富士康科技集团，业内人士
都这么评价：项目个头大、带动能力
强。而没有任何电子信息基础的济
源，却在众多竞争对手中脱颖而出，赢
得富士康集团的“芳心”，赢就赢在了
服务上。

（下转03版）

济源虎岭：图谱招商链条服务
本报记者 梁新全 李迎博 陈旭照

济源是全省18个省辖市中最小
的“兄弟”，也是洛阳的近邻。

提起学济源，我们有些人也许
会不屑一顾：“洛阳不至于掉价到这
个份儿上”“瘦死的骆驼比马大，洛
阳的家底省内能有几个城市比得
上”……

然而，今夕何夕？洛阳，当下如何？
看生产总值增速，洛阳上半年

是6.5%，居全省倒数第二，而济源达
到 12%；看规模以上工业增加值增
速，洛阳上半年是 7%，同样居全省
倒数第二，而济源是16.2%。

再来看看产业集聚区，济源虎
岭产业集聚区，有富士康，有博士后

工作站；去年主营业务收入达443亿
元，税收达7.8亿元……反观面积、人
口、工业基础等都比济源大得多、多
得多、好得多的洛阳，我们有几个这
样“拿得出手”的产业集聚区？

“追兵”已成“标兵”，这是洛阳
发展不得不面对的现实。以往，我
们总是说与发达地区相比，洛阳怎样
怎样；与省会城市相比，洛阳怎样怎
样。可今天，即便与周边的诸位“小
兄弟”相比，洛阳许多经济指标已经

“垫底”，我们还有多少可以炫耀的资
本，还有多少可以骄傲的底气？

自满是发展的头号大敌。一味
沉溺过去，只能说明现在不行；抱着

老观念不放，只能成为时代落伍
者。面对经济增速放缓、发展后劲
不足、下行压力加大的现状，我们必
须学习，必须借鉴，才能取人之长，
实现后来居上。

近代智者曾疾呼“睁眼看世
界”，我们当前需呐喊“睁眼看周
边”。学习，是一种胸怀，是一种勇
气。把济源等兄弟城市的“真经”学
好、用好，时不我待，责无旁贷！

放开胸怀 学学济源

他山石

位于虎岭产业集聚区的精细化工产业区 （资料图片） 位于虎岭产业集聚区的富士康手机生产车间 （资料图片）

本报讯（记者 孙自豪）备受关注的九都
路畅通计划终于在上周有了定案——缓建九
都路高架，先行拓宽改造。

改造工程的总体思路是：九都路快速路
功能定位不变，以较少的征迁量和投资，将现
有道路改造成为洛北城区一条地面快速路、
形象景观路。

改造工程的大致内容是：西起南昌路，东
至启明南路，全长9970米，按现状40米红线
实施，机动车道拓宽为双向六车道，部分路口
拓宽优化交通组织，全线不新建立交。

改造工程的时间节点是：国庆节后进场
施工，11 月 15 日完成快车道施工，开放交
通，明年牡丹文化节前整体完工。

高架方案为何变为改造工程？改造后如
何保畅通？为什么主要道路交叉口立交桥暂
停建设？昨日，记者就这些问题采访了市住
建、规划等有关部门负责人。

为何缓建高架？
财政吃紧。九都路高架方案总投资需要

78.3亿元，其中征迁成本18亿元、工程费用
60.3亿元。市委、市政府在统筹考虑我市财
政紧张、融资难的情况下，决定暂缓实施九都
路高架快速路工程。此次改造，概算投资
2.99亿元，工程直线段不涉及征迁，征迁量仅
1万多平方米。

暂缓实施。有关部门负责人表示，经前
期对九都路交通流量的分析，九都路主要拥
堵节点位于南昌路口、王城大道口、解放路口
等交叉口，拥堵时段在上下班高峰时期，其余
时段可基本满足交通需求。根据我市第四期
城市总体规划，4条环城路将构成整个洛阳市
主要交通骨架。我市目前正在实施的环城路
有西环路和东环路，南环路即将实施，北环路

已经建成。4条环城路建成后将有效分流过境
交通车辆，可缓解城市交通压力。而且，我市
已实施的滨河南路、丽春东路、唐宫西路等道
路在一定程度上缓解了中心城区交通压力。

“不是不建，是缓建。”该负责人表示，经
过改造，在 3 年至 5 年内可使九都路通行状
况得到改善，就远期我市的发展需要来看，九
都路高架仍需实施。

为何停建立交？
九都路高架方案设置了6处互通立交。

此次改造方案却没有一处立交，包括呼声很
高的王城大道立交也未列入建设计划。这是
出于怎样的考虑？

市城乡规划局有关负责人表示，王城大
道交叉口立交桥作为九都路高架方案的一部
分，若单独实施，则与周边道路等级不匹配，
将无法实现其分流交通的中枢作用。远期建
设高架方案时，原立交桥必定要拆除或部分
拆除，必定造成投资浪费。在本次改造方案
中，通过增加车道数量、主要道路交叉口拓宽
改造和加强交通组织管理，可缓解道路交叉
口在车辆高峰期的交通拥堵状况。

如何确保畅通？
市住建委有关负责人表示，改造工程采取

了四个方面的保畅通措施，一是拆除现状绿化
隔离带，将道路全段改造为双向六车道，增大

交通流量。二是对丽春路口、珠江路口、黄河
路口、王城大道口、解放路口、体育场路口等重
要路口进行拓宽改造。全线25个现状路口，18
个改为信号控制，7个改为右进右出。三是在
具备条件路段，设置高峰时段公交专用道，全
线公交站亭改造为港湾式停靠站。四是建成
后设中央、机非隔离栏，杜绝路段中行驶车辆
随意掉头，以提高通行能力和交通安全。

该负责人表示，我市目前正在对中心城
区的道路路网进行完善，随着城市4条环城
路、玻璃厂南路、丽春东路、滨河南路和新街
跨河大桥等道路工程的实施，将有效缓解九
都路的交通压力。

畅通工程预览
目前，滨河北路东段建设工程已全线贯

通。正在打通道北三路、蓬莱路、北航路、道
北四路、金谷园北路、玻璃厂路等 7 条断头
路，九都路东延、秦岭路、经七路、道北五路

（二期）等13条道路工程正在征迁或实施之
中。 （下转03版）

九都路改造工程下月初分幅施工，明年牡丹文化节前完工

缓建高架 先行改造


